

## CALENDARIO ECOLOGISTA NABOLOMISTA SEPTIEMBRE 2023

- 16 - Día Internacional de Protección de la Capa de Ozono
- 21 - Día Internacional de la Paz
- 21 - Día Internacional contra los Monocultivos de Árboles
- 21 - Día Mundial de la Limpieza de Playas
- 22 - Día sin Coches
- 27 - Día de la Conciencia Ambiental
- 29 - Día Mundial de los Mares

### **Efemérides**

Este mes que en México es conocido como Patrio porque celebra la Independencia de México en 1821 y a nivel estatal, en Chiapas, por la anexión de esta región sureña a México en 1824, tiene mucho de qué ocuparnos en temas ecologistas: la destrucción de la capa de ozono, los monocultivos forestales, playas limpias, menos uso del automóvil, conciencia ambiental y la protección de los mares.

En calendarios ecologistas anteriores hemos destacado cada fecha (les invitamos a re-leerlos) por lo que en esta ocasión los englobaremos en dos, ambos azules: el cielo y los mares, puesto que ambos son indispensables para la supervivencia de la humanidad y el objetivo de vivir en paz y también, se le añade, la toma de conciencia sobre la urgencia de acelerar la concientización del medio ambiente.

Las noticias sobre la capa de ozono llegan a ser optimistas pues las instituciones encargadas de su vigilancia nos aseguran que más del 99% de las sustancias que destruyen el ozono se han eliminado y ese hoyo que nos atemoriza en el cielo se recupera, lenta pero ya hay evidencia clara de que para 2060 será cosa del pasado, lo que se le relaciona con la capacidad de las personas en tomarse en serio la defensa del medio ambiente y comprometerse a tomar en serio el cambio climático.

Pero vayamos a nuestros mares y océanos, los siete que tenemos: El océano Ártico, el océano Atlántico, el océano Índico, el océano Pacífico, el Mar Mediterráneo, el Mar Caribe, y el Golfo de México ¿están bien?

La respuesta es dramática: “nunca antes, como ahora, se ha registrado un deterioro tan intenso y rápido de los mares y océanos en una escala sin precedente en la historia de la humanidad” según el informe de la Plataforma

Intergubernamental de Ciencia y Política sobre Biodiversidad y Servicios Ecosistémicos (IPBES) que además de deteriorar el ecosistema provoca alrededor de 1 millón de especies de animales y plantas en peligro de extinción. Hoy, el 66 % de los océanos se encuentra deteriorado y solo el 3 % de toda la superficie oceánica del mundo está libre de la mano del hombre.

Todas las personas estamos involucradas de múltiples maneras en la destrucción de los mares por nuestra demanda de los recursos de la tierra; recordemos que solamente una cuarta parte del medio ambiente está libre de daños, por ello debemos exigir a los gobiernos el respetar los acuerdos internacionales para la protección del planeta englobados en la Agenda 2030 de la ONU con las Metas de Desarrollo Sostenible.

Al cierre de las efemérides de Septiembre cabe resaltar que ya hay muchas personas y muchas organizaciones de la sociedad civil que aboga y actúa para preservar nuestro planeta; la Asociación Cultural Suiza Na Bolom.ch sigue en línea de proseguir concientizando en la defensa del medio ambiente, fundada el 7 de julio de 2013, y cuya inauguración oficial fue el 13 de septiembre de 2013 en la ciudad capital suiza, Berna.

Varias fuentes  
kyra@nabolom.ch